

El valor hondureño jamás ha sido manchado con ningún acto de cobardía.

JOAQUIN RIVERA

SOCIAL

MA ARIQ PO SA IVQ — FUNDADO EL DICIEMBRE DE 1932
DIRECTOR GERENTE: Tito C. Saldaña

AÑO IX | EL PROGRESO | S. S., FEBRERO 9 DE 1941 | 25 S. N. 11

Volvemos

Curiosos como hemos sido para el mejor logro de nuestras informaciones, las que trasladamos a nuestros numerosos y asiduos abonados, logramos conocer el cuadro que el Sr. Jefe del Concejo en Propiedad, Coronel Enrique Peña, que como un informe envió al Poder Ejecutivo en donde demuestra la cantidad en efectivo de la acumulación de la deuda existente de las pasadas administraciones.

La amortización de esa deuda, que se ha hecho desde febrero del año anterior, hasta Enero del presente, asciende a la halagadora suma de 25 312 13 lempiras.

Nada le brinda mayor satisfacción y este predilecto hijo de Honduras que servir a su patria y su Gobierno con el más amplio patriotismo, todo en lo que se relacione en provecho del pueblo. Además de ese, tiene efectuados otros, tal como la elegante construcción del nuevo anexo al edificio del Concejo, que según nos hemos constatado será su oficina privada.

Esta magnífica obra será ofrecida al Sr. Presidente de la República Gral. Carias Andino, como una muestra palpable de construir y más construir, y como un homenaje de simpatía, en la fecha del próximo 15 de Marzo, en ocasión de su nacimiento, señalado por su inauguración.

UN INFORME

La señora ex-Tesorerera del Comité Auxiliar de la Cruz Roja Hondureña de esta ciudad; doña Victoria de Hall, nos ha manifestado, para hacer saber al público y socios de dicha institución benéfica que ha hecho entrega al nuevo Tesorero nombrado don Victor Paranki, la halagadora suma de 1 429 24 lempiras en efectivo como balance de caja llevados durante el año de su actuación. Como hasta la fecha no conocemos, ni han hecho conocer el desarrollo benéfico de esa institución, hechos durante esa administración, nos obstenemos a mayor comentario, hasta su oportu-
lidad.

El 7 del presente recordó el aniversario de su nacimiento en el puerto de Tela, la respetable dama doña Encarnación de Campos, madre muy querida de nuestro buen amigo Jesús Campos empresario del Teatro Royal, en esta ciudad.

El viernes 10. de Febrero, cumplió su décimo tercer aniversario de labores periodísticos interumpibles nuestro colega Diario Comercial, que se edita en la ciudad de San Pedro Sula, bajo la atinada dirección del Profesor Jose María Gonzales Rosa. El tino y la buena orientación que lleva el colega en lucha, ha dado lugar a su buena aceptación todo por la cultura y buen nombre de Honduras.

LABOR DE UN CONSULADO

"Honduras, habló poco, pero contribuyó eficazmente en todo lo que estuvo a su alcance al triunfo de las Democracias"; dice el Sr. Consul de Honduras en New York Dr. Gonzalo Carias Castillo con relación a la nota que insertamos a continuación:

RERCUITMEN AND MAN- NINC ORGANIZATION WAR RHISP IND ADMI- NISTRATION

37 Broadwad, New York
6, N. Y., diciembre 26, 1945
—Dr. Gonzalo Carias, Consul
General Consulado de Hon-
duras, 17 Battery Place New
York N. Y.

Querido Dr. Carias:

Como Ud. sabe, mi retiro de la Organización de Reclutamiento y Manejo fué anunciado en la última junta de la Comisión Inter. Aliada en Washington.

Sin embargo, mi trabajo no está completo sino pagar especial tributo a la espléndida obra de su Consulado.

Como le dije el año pasado, nuestros barcos nunca hubieran salido en tiempo si no hubiera sido por su valiosa asistencia y cooperación.

Deseo expresar a Ud. mi aprecio nuevamente por la oportunidad de haber trabajado con Ud. en nuestra contribución unida a la victoria.

Sinceramente suyo.

(firmado) Craig S. Vicent
Representante de la Costa
Atlántica.

LAS COMPRAS LOCALES DE LA COMPAÑIA FRUTERA

—Con la enorme cantidad de 4 343,676 78 lempiras cerró sus operaciones del año anterior, la Compañía Frutera de la United Fruit Co. en la División de Honduras por compras hechas en productos del país, dinero que fue repartido entre las pequeñas fabricas productoras, en donde trabajan cientos de hondureños.

—Dolorosa impresión recibimos al conocer la fatídica noticia de la inesperada muerte del Dr. Guillermo C. Aegada, suceso acaecido en la ciudad de San Pedro Sula el 3 del actual, a donde se había trasladado en busca de salud.

S O C I A L

V A L E N T I A

Por JUAN C. VEIASCO M.

HAY dos modos de ser valiente: como el espadachín y como el héroe de legítima cepa. Aquel desafia y provoca con arrogancia impertinente, grito y gesticula con desprecios rayanos en lo protescos; es un fraudulero trágico. El segundo, vence el miedo y pugna contra el peligro, para defender y afirmar los fueros de la justicia, de la libertad y del derecho de los débiles: es un hombre desde los pies a la cabeza, en su más alto significado.

Entre uno y otro impera un abismo. Aquel, es un impulso animal, un desbordamiento de pasión insana. Este, es un gesto de virilidad que razona y calcula, al servicio de la verdad y de la bondad. Los dos son seres humanos, pero diferenciados fundamentalmente por el carácter: aquel, es un punto sordo y opaco en la vida, en tanto que éste entraña una luz que disipa sombras y un ideal que edifica.

V E R D A D E R A C A R I D A D

Por Constancio C. Vigil.

NO hay palabra más triste que la palabra caridad. Bajó del cielo para educar a los hombres en la justicia, y la ha béis convertido en instrumento de la iniquidad.

Jesús cierta vez se alejó desalentado de la multitud; fué cuando conoció que le seguía en espera de la repetición del milagro de los panes.

Mas vos tros hacéis reparto de panes cada día, con mucha complacencia, y ciertamente que no es honra en vosotros, ni es milagro. Os debíais avergonzar. Si antes se hiciera justicia lo que se llama caridad sería imposible.

La verdadera caridad no es dar al necesitado, sino evitar que el necesitado exista. La verdadera caridad consiste en darle todo, no todo lo del que da, sino todo lo que corresponde al que recibe.

Y más aún; la verdadera caridad no es dar, sino reconocer.

TACA

TRANSPORTES AEREOS CENTROAMERICANOS

«SIRVIENDO A HONDURAS»



UNITED

FRUIT CO

si quiere riase

En una herrería:
—Necesito un par de herraduras.
—Perfectamente: ¿as vas llevar usted puestas.

La señora a su nueva criada
—Eche usted el agua sucia por la ventana. Pero mire dónde cae.

—Sí, señora.
Al cabo de un rato, el ama oye un ruido infernal en la calle.

¿Qué ocurre, María?
—Acabo de arrojar el agua por la ventana y he mirado donde caida.

¿Y qué?
—Nada, señora; que ha caido sobre cabeza de un policia.

--Erais muchos en la comida de despedida de soltero de Roberto.

--Verrás: él, el primero; Nicolás, segundo; yo, el tercero; Felipe, cuarto; Carlos, quinto; Fernando, sexto; Eduardo, séptimo; los tres hermanos de Eiodiez, los hijos de Alfonso trece y Luis catorce.

Decía a su Párroco un feligrés que se le habia aparecido un espíritu.

—Cuándo y dónde, le preguntó el cura.

—Anoche al pasar junto a la Iglesia se me apareció el espectro sobre la pared en figura de un gran asno.

—Vete y no cuentes nada, eres un hombre tímido y te has asustado de tu propia sombra.

CHISPAZOS.

Los científicos, que, en nombre de la ciencia, se olvidaron de Dios, en nombre de ella misma. Lo están redescubriendo.

La Religión y la Filosofía son una misma cosa. La Verdad en su aspecto de adoración, la Religión. La Verdad en su aspecto de conocimiento, la Filosofía.

La cruz sobre el pecho, es fanatismo. Dios en el pecho, es religión.

PLANTACIONES BIPICHICHE S A

ver de madera aserrada y cepillada

caoba, ciprés, san juar, etc.

Atiende pedidos de todas partes.

LLAME A LA OFICINA EN El Progreso, Yoro.

||ORACIO M É N D I E T A S U C E S O R E S

Empresa Netamente Hondureña

Personal atento y culto Atiende con esmero al público

en el paso del Ullúa.

Progreso, D. L., Honduras.

S O C I A L

ANHELO ETERNO

Turban con visión mi ánima inquieta
seres y cosas de diverso modo.
Me absesiona tejaz una secreta
emoción profunda de saberlo todo

Almas y formas sin cesar escuto.
Voy tras la luz y cuanto miro observo.
Desde el genial filósofo hasta el bruto.
desde el robusto estálido hasta el v. rbo!

La obscura flor, la piedra ratilante,
el insecto, el reptil, el astro errante,
la vida y la emoción, la muerte, el número

Toda la ciencia, la verdad y el mito,
ahí ella contiene en su infinito
mi espíritu en un mágico resumo.

FRANCISCA TURCIO

KRISHTAMURTI

Te quiero todo yo con mis esperanzas,
experiencias y refineros ideales,
con el asombro de mis cuevas de hadas
y el fervor de mis rezos conventuales,

Con mis ansias de cosas iguales,
nacidas de mis bienes y mis males,
con la pasión de mis rimas aladas
y la textura de mis madrigales,

Te quiero con las lágrimas vertidas
al través de mis sueños y mis vidas.
Y ahora, desde el valle donde, inerte,

mi amor te salve en la serena cumbre,
eternizo mi angustia ante el vislumbre
que antes de alcanzarte he de perderte.

VICTORIA BERTRAND.



ABRIL 1951

MEMORIA 1.050
SEMESTRE 3.000
ANUAL 5.000

TIP. ALBERTO
PISCOPE OYUNO

TENEMOS para venta:
tarifarios, cuadros, papeles
y sobres para cartas, Tarjetas
enlutadas, etc.

TAMAÑO GIGANTE

Yo le Aborro
30 centavos

Un tubo Gigante contiene 5 veces la cantidad de uno Mediano

5 tubos Medianos
a 25 centavos costarían . . . = 1.25

tubo Gigante
equivalente a 5
tubos Medianos cuesta . . . = .90

Usted ahorra— 35 ctvs.

LIBRELO DEL SARAMPION

El sarampión se puede evitar.—No porque es tan común deja de ser el sarampión una enfermedad grave. Especialmente los niños menores de tres años corren gran riesgo por su debilidad y debido a las complicaciones que pueden sobrevenir, tales como bronquitis, neumonía, o infección de los oídos. Por eso debe hacerse cuanto sea posible para protegerlos contra la infección.

Cómo se trasmite el sarampión.—El sarampión se transmite de varias maneras, siendo la más peligrosa la del contacto con la persona enferma, por lo cual debe evitarse que los niños y otras personas que no están cuidando al enfermo, estén continuamente cerca de él.

En la respiración del enfermo, en sus estornudos, toses y en las gotitas que le salen de la nariz, vienen los microbios que producen el sarampión. También puede transmitirse por medio de los objetos del enfermo o por medio de la ropa de los que lo visitan.

Cómo se conoce el sarampión.—Al principio el sarampión no se conoce fácilmente sino que por contrario los síntomas pueden confundirse con los de otras enfermedades también graves.

Cuando un niño o persona adulta ha estado expuesta al microbio del sarampión, transcurren más o menos 10 días para desarrollarse la enfermedad.

El sarampión empieza como cualquier catarro, es decir con irritación, con goteo de la nariz lloriqueo de los ojos los cuales se ponen rojos y sensibles a la luz. A veces hay dolor de garganta, tos y estornudos.

Uno de los signos más seguros es la aparición de unos puntitos rojizos con centro oscuro que se notan dentro de la boca. Generalmente hay fiebre o calentura, aunque al primero o segundo día baja bastante.

Al cuarto o quinto día sube la fiebre y aparece una erupción de manchas rojizas que se extiende por todo el cuerpo. Cuando ya ha brotado este sarpullido, la fiebre baja.

El enfermo permanece descansando y aislado de los demás hasta que el sarpullido

— 31 AÑOS AL SERVICIO DE HONDURAS —

TABACALERA HONDUREÑA S. A.

— SAN PEDRO SULA —



S O C I A L

Conoce a ti mismo. Jamás Serás MAESTRO

Pese a tu título jamás serás maestro si tu escuela tiene más parentesco con una oficina que con un hogar.

Jamás serás maestro si no usas tu corazón como reloj.

Si le tienes miedo al trabajo.

Jamás serás maestro si tus ojos son dos látigos, permanentemente dispuestos para el castigo visual.

Y si tus nervios explotan como cohetes mil veces al día.

Jamás serás maestro si tus frases en vez de caricias son pájaros que trañan.

Y si necesitas un arsenal de gritos para tus combates diarios.

Jamás serás maestro si los niños llegan recelosos a tu escuela como llegan los enfermos al hospital.

Y si te aceptan, no como un alimento grato, sino como una medida obligada.

Jamás serás maestro si tu escuela se abre cinco minutos antes de empezar las clases y se cierra cinco minutos después de la hora reglamentaria.

Y si al abrirse parece que bostezara y al cerrarse que sonriera.

Jamás serás maestro si tu escuela no es el imán infantil más poderoso de la localidad donde actúas.

Y si los niños no te conciben como a un hombre extraordinariamente superior.

Jamás serás maestro si tu escuela, además de un cuerpo, no tiene un alma.

Y si únicamente es un taller mecánico del alfabeto.

LORENZO E. D. AURIA.

si quiere riase

La mujer adora al hombre igual que el creyente a Dios, pidiéndole todos los días algo.

La virtud en la mujer moderna, es algo que le estorba para vivir mejor.

Ya no se encuentran virtuosas ni en las violinistas.

El amor para la mujer, es un negocio lucrativo.

Imprenta Calderón

EDITORA DE SOCIAL

a sus órdenes

nosotros no nos alabamos, pero

sí trabajamos, todo en arte

tipográfico

TITO CALDERÓN DIRECTOR
PR. PIETARIO

Progreso, D. L. Honduras.

S A H S I A

Una Línea nacional al servicio de la Nación

SERVICIO AEREO DE HONDURAS, S. A.